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Verbale della riunione della 
COMMISSIONE AREA INTERNAZIONALE 

      
Il giorno lunedì 6 febbraio 2012 alle ore 16,30, presso la Sala Consiliare del Dipartimento di 
Scienze Giuridiche dell’Università di Ferrara, si è riunita la Commissione Area Internazionale, 
convocata con avviso datato 25 gennaio 2012 prot. n. 2104. 
Presiede il prof. Alessandro Somma; ha le funzioni di Segretario verbalizzante Giuseppina Antolini. 
Fatto l’appello, risulta quanto segue: 
      
Prof. Alessandro Somma  – delegato del Rettore Area Internazionale  P. 
Dott. Rosario Cultrera  – Dipartimento di Medicina Clina e Sperimentale        P. 
Dott. Romeo Farinella –  Dipartimento di Architettura    A.G. 
Prof. Gianfranco Franz – Dipartimento di Economia, Istituzioni e Territorio       P. 
Prof. Marco Greggi – Dipartimento di Scienze Giuridiche    A.G. 
Prof. Simonetta Pancaldi – Dipartimento di Biologia ed Evoluzione  P. 

Dott. Giuseppe Scandurra – Dipartimento di Scienze Umane   A.G. 
Prof. Gianluca Setti  – Dipartimento di Ingegneria     A.G. 
Dott. Claudio Trapella – Dipartimento di Scienze Farmaceutiche   A.G. 

P.: Presente; A.: Assente; A.G.: Assente giustificato. 

Sono inoltre presenti: Claudia Fongaro, Maurizio Pirani, Andrea Maggi, Nicola Tasselli 
 
Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità della seduta, dichiara 
aperta la seduta per la trattazione degli argomenti contenuti nel seguente 

ORDINE DEL GIORNO: 
1. Comunicazioni del Presidente; 
2. Approvazione e pubblicità verbali; 
3. Scuola internazionale di Alta formazione; 
4. Piano strategico triennale di Ateneo: reti di eccellenza; 
5. Piano di comunicazione internazionale di Ateneo; 
6. Varie ed eventuali.  

 
Sul primo oggetto: Comunicazioni 
Il Presidente comunica di: 
a) aver incontrato il direttore amministrativo per iniziare a ragionare su come strutturare meglio le attività 
amministrative relative all’area internazionale e in particolare si è pensato ad una figura di coordinamento 
amministrativo delle attività delle attività internazionali che non è possibile destinare chiaramente alla 
competenza di uno dei tre diversi uffici che attualmente lavorano in materia di internazionalizzazione; 
b) aver ricevuto diversi commenti sui risultati della selezione dei progetti di internazionalizzazione 
e in particolare sul fatto che alcuni dipartimenti non hanno ottenuto finanziamenti. Per chiarire il 
metodo utilizzato il Presidente incontrerà prossimamente la Consulta dei dipartimenti; 
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c) aver fissato un appuntamento per l’inizio del mese di marzo con un funzionario del Ministero 
degli Esteri che si occupa dell’area Mediterraneo. Con questo incontro si intende inaugurare un 
canale privilegiato per le iniziative che verranno portate avanti in quell’area. Il Prof. Scandurra ha 
preparato una relazione sullo stato dell’arte circa le relazioni e i progetti dell’Università di Ferrara 
in quell’area. 
 
Sul secondo oggetto: Approvazione e pubblicità verbali; 
Il Presidente pone all’approvazione della Commissione il verbale della seduta precedente. 
La Commissione unanime approva il verbale della seduta del 9 gennaio 2012. 
Il Presidente informa che i verbali precedenti, seppur approvati informalmente dai commissari che li 
hanno ricevuti via mail, non sono mai stati approvati formalmente dalla Commissione. Propone 
quindi la loro approvazione ora per allora.  
La Commissione unanime approva i verbali delle sedute precedenti non ancora approvati 
esplicitamente. 
Il Presidente propone quindi che i verbali, come accade per quelli di altre commissioni di ateneo, 
vengano pubblicati sul sito dell’Università nella pagina “Scopri l’Ateneo”. 
La Commissione unanime approva. 
 
Il Presidente propone di anticipare, nell’ordine della discussione, il punto5 all’ordine del giorno in 
modo da consentire all’arch. Tasselli e al dott. Maggi, già presenti alla riunione, di illustrare lo 
sviluppo del progetto Unife International. 
La commissione unanime approva 
 
Sul quinto oggetto: Piano di comunicazione internazionale di Ateneo 
Il Presidente introduce l’argomento ricordando che il Consiglio di Amministrazione ha approvato la 
proposta della Commissione Area Internazionale di incaricare il Tecknehub, nella persona del prof. 
Marcello Balzani, di ideare e realizzare il piano della comunicazione di Unife International.  
Passa quindi la parola al dott. Maggi il quale informa la Commissione che  il rettore ha costituito la  
“Commissione portale” che ha il compito di riorganizzare il sito web dell’ateneo che dovrà 
armonizzarsi con le nuova organizzazione dei dipartimenti derivata dall’applicazione della legge 
240/10 e dal nuovo statuto. La Commissione portale è formata da: rettore, pro-rettore, direttore 
amministrativo, prof. Paolo Frignani (pro-rettore all’orientamento), dott. Maggi (ufficio 
comunicazione ed eventi) e dott. Tesselli (area informatica). 
Si tratterà quindi – prosegue il dott. Maggi – di organizzare un piano della comunicazione che si 
interfacci con la riorganizzazione del sito.  
Prende la parola l’arch. Nicola Tasselli, collaboratore del prof. Balzani, che illustra la strategia che 
si intende adottare per la produzione dei contenuti. Si tratta in prima battuta di condurre un’analisi 
che porti a capire, in prima battuta, chi sono gli attori del processo comunicativo: uffici interni, 
partner locali, utenti e a gli ambiti geografici prioritari. Successivamente si individueranno i bisogni 
specifici e quelli comuni dei diversi tipi di utenza anche in considerazione delle differenze di genere 
e delle aree geografiche di appartenenza. Si realizzerà poi un’analisi dello stato di fatto attraverso la 
valutazione dei siti di alcune università straniere molto ben piazzate in termini di 
internazionalizzazione, che porti a definire chiaramente le linee guida per la realizzazione del 
materiale pubblicitario che dovrà essere semplice, ma completo ed inclusivo. 
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Sarebbe molto interessante – prosegue Tasselli – una collaborazione intesa con gli enti locali che 
consentirebbe di promuovere proficuamente l’idea di città universitaria. Altrettanto interessante 
sarebbe definire alcune caratteristiche che possono essere di richiamo per gli studenti stranieri (es. 
la vivacità culturale, lo sport, ecc.) e concentrare su quel concetto il lavoro di promozione. 
L’arch. Tesselli informa di aver già incontrato i responsabili degli uffici interessati e di aver già 
raccolto del materiale interessante e alcune idee da sviluppare. 
Si tratterà innanzitutto di produrre materiale cartaceo e non multimediale in quanto al momento non 
è ancora chiara la nuova struttura del sito di Unife. 
Si apre un’ampia discussione che coinvolge tutti i presenti al termine della quale risultano evidenti 
alcune questioni che dovranno essere affrontate dal prof. Balzani e dai suoi collaboratori: 
1) il materiale cartaceo è necessario ma non esaustivo. La commissione ritiene indispensabile la 
produzione di materiale multimediale da presentare sul sito di ateneo. E’ necessario inoltre 
prevedere il collegamento con i principali social network che oggi sono uno dei canali comunicativi 
preferiti dai giovani; 
2) sia il materiale cartaceo che il sito devono essere necessariamente in lingua inglese, aggiornabili 
facilmente e costantemente; 
3) è necessario pensare ad un sito “di servizio” sul quale compaiono le informazioni amministrative 
e un sito “di promozione” più dinamico e accattivante; 
4) gli uffici interessati dovranno produrre i contenuti (o dare indicazione sui contenuti in caso di 
prodotti multimediali) in stretta relazione con il Tecknehub e l’ufficio comunicazione ed eventi che 
ha il compito di coordinamento. 
 
La Commissione unanime approva  
L’ach. Tasselli si impegna ad informare la Commissione sui passi successivi che verranno compiuti 
per la realizzazione del progetto Unife International. 
Il Presidente ringrazia l’arch. Tasselli e sollecita una rapida conclusione della fase di analisi in 
modo da poter passare quanto prima a quella di realizzazione vera e propria del materiale cartaceo e 
di quello multimediale. 
 
Sul terzo oggetto: Scuola internazionale di Alta formazione 
Il Presidente illustra gli avanzamenti che il progetto della Scuola sta facendo e passa subito la parola 
al prof. Franz che illustra i passi che sono stati compiuti per l’istituzione del corso di dottorato 
internazionale sulla sostenibilità. 
Al termine della relazione del prof. Franz si apre la discussione che vede coinvolti tutti i docenti 
presenti e il sig. Pirani, responsabile dell’Ufficio dottorato. La discussione mette in luce le difficoltà 
legate ad un progetto così ampio anche in relazione alle incertezze derivanti dalla normativa attuale 
in tema di dottorato. 
 
Il Presidente propone, considerata l’ora tarda, di rimandare ad altra seduta la discussione dei punti 
all’ordine del giorno non ancora affrontati. 
La commissione unanime approva.  
 
La seduta viene tolta alle ore 19,30. 


